

PREGUNTAS DE LOS CIUDADANOS EN LA AUDIENCIA PUBLICA DEL I SEMESTRE 2024

Gerencia de Gestión Ambiental - MPT

Pregunta 1:

La ciudadana Isabel Laquihuanaco, pregunto de 5 parques, donde será y cuando empezará el Proyecto

Al respecto la Unidad de Gestión de áreas verdes, tiene proyectado la ejecución de un programa de arborización denominado: "Arborización y Recuperación de las áreas verdes del PROMUVI II ETAPA SEÑOR DE LOS MILAGROS el que se dará inicio el 28 de Octubre con plazo de ejecución de 30 días calendarios.

La ubicación de los parques donde se realizarán las campañas de arborización, será en estrecha coordinación con los presidentes de las asociaciones de vivienda del PROMUVI Señor de los Milagros.

Gerencia de Gestión Tributaria -MPT

Pregunta 2: El ciudadano Serapio Tapia Flores, Asoc.Vivienda Comercio El Camaleón. Pregunta: ¿Porque se cobra parques y jardines, sino se hace ningún tipo de mantenimiento ni regado con agua?

Los cobros de las tasas de mantenimiento de Parques y Jardines por su naturaleza, es el conjunto de operaciones dirigidas a la conservación y subsistencia de las áreas verdes, una prestación de servicio de uso público de manera directa o indirecta, real y potencial, aquellos espacios cubiertos como por ejemplo entre los principales tenemos las áreas verdes del paseo cívico, la alameda de la Avenida Bolognesi, el paseo de las aguas ubicado en la Avenida Leguía y otros en el distrito de Tacna, cuyo cálculo se realiza en función de su costo, que se utiliza como criterio de determinación del tributo, de acuerdo a la normatividad vigente establecida en el Texto Único Ordenado de la Ley de Tributación Municipal, Decreto Legislativo N°776.

Gerencia de Desarrollo Económico Social - MPT

Pregunta 1:

El Señor Leonardo Coila Tipo de la Asociación de Vivienda Jóvenes Unidos en el cual consulta ¿Por qué no se le da más importancia a los jóvenes?

Ejemplo: Falta la cultura tacneña, difundir idiomas aimara, quechua, otras lenguas

Al respecto la Unidad de Gestión de Educación y Cultura comenta desde el año 2012 se inicio el proceso de elaboración de una propuesta pedagógica EIB que se ha venido implementando en las MEE que lo requieran. Esta propuesta ha sido enriquecida permanentemente con un conjunto de herramientas didácticas adecuadas a las diversas culturas y lenguas y contiene una estrategia para el uso de la lengua originaria y el castellano como área y como medio para la construcción de aprendizaje en las otras áreas curriculares.

En conclusión esta Unidad reconoce la importancia de la educación intercultural bilingüe (EIB) para los niños y jóvenes de origen nativo en la región, sin embargo aún existen desafíos.

Pregunta 2: La Sra. Luz Ramos Colque, consulta: ¿ Cual es la visión en el Sistema educativo, para incluir la educación en niños jóvenes de origen nativo (quechua aimara) para disminuir la discriminación en la población? Protejamos el idioma nativo.

Según el documento nacional de lenguas originarias del Perú, en Tacna existe 1 familiar lingüística que agrupa la lengua originaria La familia es la ARU.

Gerencia de Desarrollo Urbano – MPT

Pregunta 1:

Sra. Jesica Luz Hatche Calderón de la Asociación Jovenes Unidos, la pregunta ¿Cuánto tiempo se dará los servicios básicos de agua y desagüe y también de circulación de movilidad transporte para llegar temprano a mi colegio o trabajo?

La Sub Gerencia de Planeamiento Urbano y Catastro, viene realizando la entrega de Constancias de Posesión para la Asociación Jóvenes Unidos I Etapa, con la finalidad de que sus pobladores puedan tramitar ante las Entidades Prestadoras de Servicios (EPS y Electrosur) la factibilidad a los servicios básicos como agua potable, desagüe y electrificación se tiene programado entregar por etapas las

constancias de posesión; la primera entrega fue el 29 de Setiembre 2024, se entregaron 60 constancias; la siguiente fecha será el 26 de Octubre del 2024 donde se entregarán 120 constancias.

Pregunta 2:

Sr. Julio Cesar Cutipa Areza, de la Asociación Virgen Santa María en la cual consulta ¿Señor Alcalde necesitamos servicios básicos

Pregunta 3:

Sra. Luz Marina Tarqui Layme Organización Residencial Construcción Civil la consulta ¿Tenemos una vivencia de 14 años sin embargo no contamos con los Servicios Básicos

Pregunta 4:

Sr. Gregorio N.F. de la Asociación Trabajadores Unidos de Construcción Civil la pregunta: Queremos Constancia de Posesión.

Respuesta: La Sub Gerencia de Planeamiento Urbano y Catastro, se encuentra recepcionando Solicitudes del público para constancias de posesión conducentes a la factibilidad de los servicios básicos, las mismas que son evaluadas de acuerdo a la normatividad vigente, se realizan inspecciones in situ con los equipos técnicos designados, así como trabajo del área técnica y posterior informe del área Legal.

Sra. Yolanda Escobar Mafuico de la Asociación Santa María en la cual consulta ¿ Señor Alcalde queremos Título para la Asociación Santa María Agua y Desague

La Asociación de Vivienda no es un Programa Municipal de Vivienda.....no corresponde opinar sobre al respecto.

Pregunta 2:

Sra. Yolanda Escobar Mañulco de la Asociación Santa María en la cual consulta ¿Señor Alcalde queremos Título para la Asociación Santa María Agua y Desague

La Asociación de Vivienda no es un Programa Municipal de Vivienda.....no corresponde opinar sobre al respecto.

Pregunta 5:

Sra. Cecilia Ucharico Limache de Trabajadores Unidos de Construcción Civil hace la pregunta: Seguimos esperando la Titulación ¿Por cuánto tiempo más esperamos? Respuesta

La Titulación de los Programas Municipales de Vivienda de la Municipalidad Provincial de Tacna del año 2024, fueron observados por la Oficina General de Asesoría Jurídica a fines de incluir los términos y condiciones referente al Decreto Supremo 008-2021-VIVIENDA de fecha 11 Abril 2021 artículo 121.6 "La potestad de revertir los predios a dominio de estado, no caduce por transcurso de tiempo".....en la actualidad ya se esta tramitando los títulos de propiedad.

Pregunta 9:

Sr. José Arocutipá Organización Asociación Nueva Progresista,

Pregunta ¿Señor Alcalde cuando terminarán la titulación de lotes o terrenos en posesión desde 2010?

Ya que el Ex Alcalde Medina había dejado listo los expedientes, pero en la actual gestión no hace nada hasta la fecha. Termine pues Señor Alcalde

Respuesta: La titulación de lotes de terreno de los Programas Municipales de Vivienda de la Municipalidad Provincial de Tacna, en lo que se refiere a los lotes de terreno con posesión hasta el 31 de diciembre del año 2015., los cuales tienen que estar sustentados con documentos fehacientes.....y cumplir con el reglamento de los PROMUVIS.

Pregunta 10

Sra. Cristina Condemayta Hualpara-Organización Taller Santa María

Pregunta: Se otorgarán las constancias de posesión para factibilidad de servicios para las Asociaciones que tienen Proceso Judicial?

Respuesta: En concordancia con la Ordenanza N°003-2022 emitida por nuestra Institución, que regula el otorgamiento de las constancias de posesión para la factibilidad de los servicios básicos en el distrito cercado de Tacna, se establece en su artículo 6° casos de Denegatoria: No se otorgarán constancias de posesión a los predios con las siguientes características.

- a) Exista proceso judicial en trámite en el cual se está discutiendo la propiedad o la posesión del inmueble materia de la solicitud de constancia de posesión.

Pregunta 11

Sra. Janeth Rosa Flores Jara- Organización CCLPT- Concejo de Coordinación Local Provincial de Tacna

Pregunta: Se habló que se realizará el saneamiento de terrenos, mi duda es de cuánto tiempo hablamos?, cuánto tomará realizar el saneamiento?

Respuesta: todo saneamiento responderá a una evaluación previa tanto técnica, legal y financiera la cual determinará la situación física legal de cada predio.

Pregunta 13:

Sr. Miquel Angel Delgado Málaga de la Organización FECPEERSUR –PRENSA.

Pregunta ¿Sobre terrenos: Que hacer con los traficantes de terrenos?

Ya que el Ex Alcalde Medina había dejado listo los expedientes, pero en la actual gestión no hace nada hasta la fecha. Termine pues Señor Alcalde

Respuesta: Sobre los traficantes de terrenos se puede decir que es un tema muy delicado y la Municipalidad Provincial de Tacna, no es indiferente.... Pero este problema existe porque los posesionarios formales no cumplen con el principal término de causal de reversión que es el de cumplir con la posesión directa, pacífica y continua del lote de terreno; no realice actos de disposición total o parcial del lote de terreno PROMUVI...en donde son aprovechados por los traficantes de terrenos y lo hace a espaldas de la Municipalidad Provincial de Tacna y muchas veces no son denunciados ante la autoridad competente.

La MPT a través de sus distintas unidades orgánicas, como la sub gerencia de planeamiento y catastro, realiza reuniones conjuntas para establecer un control riguroso con la finalidad de evitar a los traficantes de terrenos continúen operando de manera indiscriminada y esta problemática siga perjudicando el orden, control de su ciudad y su población.

GERENCIA DE TRANSPORTE PÚBLICO Y SEGURIDAD CIUDADANA

Pregunta 06

Sr. Fernando Arana - Organización Asociación Virgen Santa María

Pregunta: Respecto a la fiscalización del Transporte. ¿Por qué no hay fiscalizadores a las 8 p.m., en el Mercado Santa Rosa para evitar que se cobre 2.00 soles pasaje?, Al respecto, se tomará en consideración su pedido, y a partir de la fecha se dispondrá de manera inopinada que los inspectores verifiquen en el mercado Santa Rosa se estacionen los buses.

Pregunta 04

Sr. Percy Alarcón - Organización Sociedad Civil

Pregunta: ¿Cuando se van implementar los buses de Transportes con rampas para personas con discapacidad y las ciclovías? Al respecto se tendrá en cuenta el pedido del ciudadano para la implementación progresiva de los buses de transporte con rampa, en relación a las ciclovías se encuentra en evaluación.